
 

 

 
 
 
 
CSU Manching – Beethovenstraße 13 – 85077 Manching 

Herrn Bürgermeister Herbert Nerb  
sowie an die 
Marktgemeinderäte des Markts Manching 
 
85077 Manching 
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Anfrage der CSU Manching zur laufenden Umrüstung der Straßenbeleuchtung mit LED-Technik. 

 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Herbert Nerb, 
sehr geehrte Gemeinderäte, 
 
seit Jahren wird begrüßenswerter Weise die konventionelle Straßenbeleuchtung mit LED-
Technik umgerüstet. Der Auftragswert war die letzten Jahre immer so um die 80.000 €. 
 
Unsere Frage: 
Wie viele Straßenlaternen wurden bereits im Markt Manching auf LED-Technik umgerüstet? 
Eine Aussage in Prozent bzw. Anzahl im Verhältnis zur Gesamtzahl der vorhandenen 
Straßenbeleuchtung wäre wünschenswert. 
 
Diese Frage stellt sich aufgrund eines Artikels der Stadt Vohburg im DK vom 21.10.2021, in 
dem berichtet wurde, dass die gesamte Straßenbeleuchtung umgerüstet wird und sich dadurch 
ein erhebliches, jährliches Einsparpotential ergibt.  
Auch in Manching sollte dieses noch vorhandene, enorme Einsparpotential angestrebt werden. 
Je nach Stand der bereits umgerüsteten Leuchtmittel, sollte diese Maßnahme beschleunigt 
werden und im Haushalt 2022 entsprechend vorgesehen werden.  
Da auch der Markt Manching, so meinen wir vom CSU - Ortsverband, als Kommune seiner 
Vorreiterrolle gerecht werden muss, eine Vorbildfunktion für andere Gemeinden und aller Bürger 
hat sowie unter Berücksichtigung der schnell ansteigenden Energiekosten Eile geboten ist, 
sollte der Abschluss dieser Umrüstung zeitnah geplant werden. 
Insbesondere in Zeiten des Klimaschutzes, der CO² - Vermeidung und des Einsparpotentials 
durch die Verwendung neuester Leuchtmittel-Technologien, darf auf den vernünftigen Umgang 
mit Steuergeldern bei der Strombeschaffung und den optimalen Ressourcenverbrauch z.B. bei 
den Wartungskosten nicht verzichtet werden. 
Sollten die Umrüstmaßnahmen nicht für das kommende Haushaltsjahr eingeplant werden 
können, muss mit erhöhten Preisen in der Beschaffung der Leuchtmittel sowie in          
marktangepassten und dementsprechend höheren Installations-/Wartungskosten gerechnet 
werden. 
Bei einer durchgeführten Optimierung der Straßenbeleuchtung könnten in den nächsten Jahren 
mehr Haushaltsmittel für andere wichtige Projekte zur Verfügung stehen und die 
Mitarbeiter*Innen der Bauverwaltung werden sich durch freiwerdende Kapazitäten mit anderen 
Themen beschäftigen können. 
 
Freundliche Grüße 
CSU Manching 
Birgid Neumayr, Vorsitzende 
 

 


